
我市成立首家老人俱乐部

本报讯（记者张超）“人老了，

女儿也出嫁了，周围的朋友越来越少，

我和老伴特别寂寞。可是在俱乐部里，

家的感觉又回来了。原先走在路上，看
看谁也不认识， 可是现在， 都是熟面
孔， 都是老朋友。”
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多岁的徐大爷在
参加信阳鹭岛国际旅行社银发俱乐部
组织的活动后，心情很愉快。他说，成
立老人俱乐部的做法非常好， 给老人
之间交流提供了一个很好的平台。记
者从信阳鹭岛国际旅行社了解到，

前不久， 在该旅行社的组织下，我
市成立首家老人俱乐部，目前已有
200

多名“老会员”。

3

月
17

日， 老人们参加了俱乐
部组织的春游活动。 当日上午

9

点，

200

余名老年朋友在信阳鹭岛国际银
发俱乐部门前集合， 然后乘坐大巴来
到了羊山新区的百花园广场， 在导游
员们的带领下参观百花园， 并沿河
环游信阳城区。 老人们一边听导游员
讲解信阳的古往今来， 一边欣赏河
沿岸的美丽风光，心情都非常高兴。杨
大妈感叹：没想到信阳的变化这么大，

没想到信阳现在这么美， 没想到信阳
人游信阳也这么畅快！午餐后，老人们
还来到了红二十五军长征的出发
地———罗山县何家冲， 参观建于明代
的何家冲何氏祠堂， 走访当年红军走
过的地方，体会长征精神。

鹭岛国际旅行社负责人尚艳
女士表示，下一步，他们还将通过
踏春郊游、琴棋书画比赛、联谊会
等活动，为老人们提供交流互动的
平台，让广大老年朋友安度幸福快
乐的晚年。

读者来信

养

狗

也

要

讲

文

明

编辑同志：

每当傍晚或节假日， 总有人把家中饲
养的狗“打扮”得漂漂亮亮的，领到住宅小
区内、公园里、大街上“遛弯儿”。然而，动物
毕竟是动物，不管有多乖，还是免不了随地
“方便”，在道路上、花池里、树底下留下一
堆堆排泄物，实在令人不快。另外，有的
人对饲养的狗看管不严， 或在遛狗时不
用绳链加以控制，任其到处乱跑，由此而
引发的咬伤路人的事件时有发生，据

3

月
12

日《京华时报》报道，日前，一只哈士奇
灰狗在北京顺义区的誉天下小区和天竺
花园小区两小时内共咬伤
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人，着实令人
心有余悸。

笔者希望诸位养狗者除了对狗严加看
管，防止伤人外，在遛狗时更要树立公德意
识，讲究文明，不但要用绳链控制狗的活动
范围，还要尽量到僻静的地方遛狗，更不要
将狗带进饭店、影剧院。同时，在遛狗时要
随身带上卫生纸和塑料袋，在狗排泄之后，

要及时将粪便收起来丢进垃圾箱， 以免污
染环境。

读者：文武

警惕反季羽绒服

销售低价“陷阱”

本报讯（李建平） 冬去春
来，天气逐渐转暖，又到了羽绒
服反季促销的旺季， 市场上很
多羽绒服打出了超低价格吸引
市民前来选购。对此，市工商部
门特别提醒，处于反季消费“围
城”中的消费者要提高警惕，防
止不法商家以次充好损害消费
者利益。

近年来， 一些唯利是图的
商家常常以粉碎毛等劣质棉绒
作为填充物制作劣质羽绒服。

这种羽绒服不仅含绒量极低，

不保暖，而且有异味，有病菌，

并且损害人们身体健康。 这些
劣质羽绒服经常以超低价格流
入市场。

“超低价羽绒服背后一般
都存在一些问题。”业内人士指
出， 劣质羽绒服之所以有它的
市场和生存空间， 除了一些厂
家、商家的投机心理外，从消费
者角度来看，主要有两点原因：

首先， 多数消费者缺乏羽绒服
质量标准方面的知识， 对充绒
量、含绒量、蓬松度等专业数据
了解很少， 更是缺少鉴别羽绒
服优劣的经验； 其次， 一些消
费者贪求便宜， 把价格的高低
作为是否购买商品的主要依
据， 劣质羽绒服正是迎合了一
些消费者只贪求便宜而不注重
质量的心理。

因此， 工商部门提醒广
大消费者， 在面对羽绒服反
季促销的诱惑时， 为了您的
身心健康， 最好到正规商场
购买知名品牌的羽绒服，不
要贪图便宜购买那些“三无
产品”。
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今年“3·15”我市消费者咨询申诉举报情况分析显示

家用电子电器类消费投诉居首位

本报讯（记者张超）日前，记者从市工
商局了解到，“

3

·

15

” 消费者权益保护日当天，

市工商局
12315

指挥中心共受理消费者咨询申
诉举报

185

件，其中咨询
137

件，申诉案件
43

件，

举报
5

件。 我市消费者咨询申诉举报情况分析
显示， 家用电子电器类消费投诉占总量的
23.24％

，居投诉首位，日用百货类、烟酒饮料
食品类投诉紧随其后，与去年同期相比，对家
用电子电器类、电信互联网服务类、汽车类的
投诉有所增加。

消费者咨询申诉举报情况分析还显示，商
品类消费咨询热点主要集中在服装、鞋、汽车

上。有消费者反映购买的服装开线、起球、掉色
等情况是否属质量问题，没有消费凭证和“三
包”卡是否可以要求商家退、换货。对鞋类咨
询主要是：皮鞋断底、断跟、脱胶的“三包”规
定。汽车质量方面的咨询成为今年的热点。服
务类消费咨询主要集中在交通运输、食宿、娱
乐服务上。主要表现在：一是反映部分运输公
司、出租车车主擅自涨价和拒载；二是消费者
在接受服务和购买商品后， 商家不出据服务
单据、发票、凭证等；三是住宿物品被盗后旅
店是否应承担相应责任等。

与过去相比，电视、网络购物咨询增多。在

电视、网络购物中，一些不法商家以中奖、回馈
老客户名义推销新产品，消费者付款后发现寄
来的商品质量低劣。而发货地址往往是邮局地
址， 有的甚至销售地与发货地不在同一省市，

消费者往往不知向何地投诉。

从受理消费者的申诉情况看，现在申诉热
点主要集中在通讯器材、房地产、汽车类上。从
申诉情况看，手机质量申诉仍居榜首。有消费
者反映，其购买的手机出现自身性能故障而引
发的质量问题，如屏幕无显示、自动关机、音量
不清、功能失效，商家以手机要检测为由，不作
退、换货处理。手机在“三包”期内修理，修理部

还要收取不合理维修费。房地产类的申诉也在
明显增加。投诉内容涉及房屋质量、物业管理
等各个方面， 而在开发商和业主的矛盾当中，

开发商又处于绝对的强势地位，就使得消费者
的维权之路走的较为艰辛。随着汽车进入普通
家庭， 汽车的质量问题成为今年申诉的热点。

其主要的问题除涉及内在质量差， 发动机、变
速箱等主要部件在“三包”期内出现不同程度
的质量问题，还有售后服务差，在售后过程中
鉴定难、取证难、折旧费高等问题。

市工商局工作人员提醒市民，根据目前投
诉记录来看， 不少投诉内容都是很长时间以
前发生的，不但失去了最佳投诉时机，同时也
给相关部门处理投诉带来一定难度。对此，我
们提醒消费者，

合法权益受到
侵害时，应及时
拨打

12315

进行
投诉。
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经过世世代代信阳人的努力，“信
阳毛尖”成为信阳人的自豪：它既是信
阳人奉献给世人的“珍品”，更是不少
信阳人赖以生存、发展的根基所在。可
以毫不夸张地说： 假如没有“信阳毛
尖”，信阳在外界的知名度、美誉度将
大打折扣。“信阳毛尖” 这个品牌值得
每一个信阳人悉心呵护。 令人痛心的
是：据

3

月
19

日《信阳日报》报道，真正
的信阳毛尖茶树还未冒芽，“川芽”信
阳毛尖已上市。

出现“茶树没冒芽，新茶已上市”的
怪现象，责任在谁？问责的“板子”应该打
在谁的“屁股”上呢？

笔者认为首先要问责的应该是造
假的茶农和收购假毛尖的一些茶叶公
司。“三鹿”这个全国有名的乳制品名牌
企业一夜间轰然倒下了，究其原因就是
因为造假。有一句成语叫“皮之不存，毛
将焉附”， 比喻事物失去了赖以生存的
基础，就不能存在。我们的茶农世世代
代以种茶炒茶为生，茶叶公司也以多卖
茶、卖好茶而生存和发展。如果大家都
不珍惜信阳毛尖这块金字招牌，为了些
许蝇头小利争相制假贩假，甚至不惜把
外地的茶叶运到茶山上冒充信阳毛尖
卖给外地人，让别人吃亏上当，更多的
人在无法辨别真伪的情况下只好选择
放弃。据调查，“
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年前郑州茶叶市场上
信阳毛尖的占有率大概在

80%

左右，而
现在郑州的茶叶市场大都被铁观音、普
洱等占领， 信阳毛尖的份额最多只有
30%

了。”笔者认为，如果等到有一天信
阳毛尖在消费者心目中不再成为一个
名牌，那么这些靠“信阳毛尖”吃饭的茶
农和茶叶公司现在的举动就是自断后
路、自毁前程。

其次应该问责地方政府。作为一级政府，信阳毛尖主产区的
乡镇党委、 乡镇政府本应该对保护信阳毛尖的质量和信誉负有
不可推卸的领导和管理责任。本辖区内有多少茶园，产量多少，

产值多少，这些领导们更应该了然于胸。而恰恰这些乡镇的茶农
每年都大量外出炒制四川茶、湖北茶，并且大量运回用信阳工艺
炒制的假冒信阳毛尖。位于东双河镇的茶叶市场离镇政府很近，

对于这些“早产”、“增产”的“信阳毛尖”，镇党委、镇政府怎么会
闻所未闻？如果明知存在这种情况却“睁只眼闭只眼”，那也只能
说他们失职，或者是不作为。

再次，应当问责的是负有监管职能的部门。信阳毛尖的
国家标准已于

2009

年的
6

月
1

日实施，“国标”详细规定了地理
标志产品信阳毛尖茶的术语和定义、 地理标志产品保护范
围、分级和实物标准样、要求、试验方法、检验规则及标志、标
签、包装、运输和贮存。作为监管部门的技术监督、工商等部
门有法可依，理应理直气壮地依照“国标”要求实施管理。但
是这些乡镇的茶叶市场上充斥大量外地茶叶，并堂而皇之地
摆在柜台上叫卖却无人过问，不知道这些部门是如何监管茶
叶市场的。

综上所述，从生产、流通、管理
三个环节如果都能切实各负其责，

严格把关， 那么假冒信阳毛尖就会
没有了市场， 信阳毛尖产业才能更
快、更健康地发展。

罗山县

启动农村居家养老服务工程

本报讯（记者苏鹏）为推进农村改革
发展综合试验区建设，进一步完善覆盖城乡的
社会保障体系，罗山县积极探索“以居家养老
为基础，村委会（社区）养老为依托，养老服务
机构为补充”的养老思路。日前，该县正式启动
农村居家养老服务工程。

罗山县农村居家养老服务工程坚持实行
县、乡、村三级联动原则，在社会养老服务基础

实、底子好、机构健全的文明示范乡镇先行开
展试点。该县老龄工作委员会及其办公室主要
负责全县农村居家养老服务工作的组织和实
施。各乡（镇）老龄工作委员会及其办公室具体
负责所在乡镇农村居家养老服务工作的组织
和实施。 各村成立居家养老工作服务中心，由
村支部书记或村委会主任兼任主任，村妇女主
任兼任副主任，具体负责落实镇老龄工作办公

室安排交办的居家养老服务事宜。同时，根据
本人自荐或村民小组提名，按照

1

：

15

的比例选
举产生孝心养老护理员， 为农村优抚对象、空
巢老人和留守儿童等提供上门服务。

罗山县农村居家养老服务工程的具体内
容包括：谈心聊天、代购物品、洗衣做饭、修理
物件、就餐休息、棋牌娱乐、洗澡洗头、送医拿
药、临终关怀、儿童看护等。农村居家养老服务

的主要对象为农村优抚对象、空巢老人和留守
儿童，主要通过现场服务、孝心养老护理员上
门服务和志愿者结对帮扶等形式为老年人和
儿童提供安全看护、生活照料、卫生保健、文体
娱乐、精神慰藉、权益保障等无偿或低收费服
务。

开展农村居家养老服务， 是该县应对人
口老龄化问题， 完善老年福利政策和养老服
务体系的一项新举措， 是继农村五保集中供
养制度、新农村合作养老保险之后，面向广大
农民群众的又一惠民政策，更是新形势下当地
党委政府以民为本施政理念的具体体现。有了
农村居家养老，老人养老不用愁，儿女在外一
身轻。据了解，该县计划用

1

年至
2

年时间，建立
起一个覆盖城乡的居家养老服务网络，使全县
老年人都能享受到居家养老的亲情关怀和优
质服务。

河花卉市场搬家了

本报讯（记者杨柳）“这
塑钢大顶棚多结实呀， 就是刮
风下雨我们也不怕了。”大拱桥
花卉市场商户李红说。 为喜迎
茶节，为四海宾朋和广大客商
营造良好优美的市场环境，信
阳市市场发展服务中心精心
组织、周密部署，于

3

月
20

日前
顺利完成市中心城区河花
卉市场搬迁工作。目前，花市
破旧棚屋拆除清运工作已完
成，河市场

60

余户花卉经营
户已顺利搬迁至大拱桥花卉
市场。

记者看到，大拱桥花卉市
场内，一个个铺位已经整理干
净， 许多商户正忙着布置鲜
花，搬迁早的一些商户已经开
张经营了。 一位顾客告诉记
者：“整个市场很宽敞，而且上
面有大顶篷，顾客不用担心天
气因素，可以慢
悠悠地赏花挑
花。” 大拱桥市
场管理人员介
绍，新市场占地
面积

2160

平方
米，共有经营门
面房

62

间，集花
木批零， 盆景、

园艺器材、观赏
鱼、观赏鸟销售
等于一体。

“河花卉
市场由于城市
建设的需要，先
后在滨河路、
河家俱广场存
在了近

3

年，虽
在一定程度上
方便了周边居
民的生活，但由
于缺乏有效的
管理，存在占道
经营以及脏、

乱、 差现象，成
为影响我市创
建工作和河

景观带的一大问题。” 河市
场发展服务中心主任程家宝
告诉记者。

为了解决这一问题， 市市
场发展服中心领导多次组织相
关部门召开会议， 研究具体措
施，制定详细的搬迁方案，并现
场指导搬迁工作。 该中心抽调
30

余人全力投入到搬迁工作
中， 工作人员放弃双休日休息
时间，向经营户散发《市场搬迁
通告》， 积极与经营户沟通协
调， 劝导广大经营户尽早搬入
大拱桥花卉市场进行经营。该
中心花卉市场管理所还组织全
体职工冲洗市场地面， 做好搬
迁前的准备工作，集中力量，安
排经营户有序入驻。 通过这些
措施， 保证了整个搬迁工作的
顺利完成， 保证了经营户入驻
即可营业。

盲道上岂能设“障碍”

城市建设中， 要求
在人行道上必须设立盲
道是一个务实的好举
措。然而，现实生活中有
的单位和部门却不能够
对视障人士给予重视，

甚至忽视他们的存在。

固始县城南新区建设
时，有关部门统筹规划，

在人行道上设立了标准
的盲道。 但个别部门在
建设配套设施时， 却对
已建成的盲道视而不
见。

笔者在该县蓼城大
道与陈政路交叉路口看
到： 一个粗大的水泥线

杆埋被设在紧贴盲道边
线旁（图

1

），就是健全人
从旁边路过也难免与其
发生碰撞；不仅如此，该
部门更是将线杆的拉线
固定在盲道的正中间。

颇具讽刺意味的是，可
能考虑到行人安全、防
止行人被拉线绊倒，

拉线上还特意包裹着
红白相间的警示标志
（图

2

）。如此方便健全
人、 损害视障人的现
象， 希望相关部门能
够正视， 还盲道真正
的作用！

高晋新文
/

图

①

②

图为花卉市场一角。杨柳摄

图为市民选购花卉时的情景。苏鹏摄

图为老人们在罗山县参观何氏祠堂。张超摄

图为老人们在何家冲观看红军长征路线图。张超摄


